

Otra **Buena Práctica** también del **Ayuntamiento de Santiago** es **“La Jornada intergeneracional en la Residencia de Ancianos “Porta do Camiño”**

Se trata de una acción enmarcada en el Programa de Conciliación Urbanadal, organizado por el Equipo de Dinamización Social Urbana Santiago Norte, consistente en la celebración de una jornada de convivencia de carácter experimental en la que niños y niñas de la zona norte de Santiago compartieron diversas actividades con usuarios/as de la Residencia de mayores “Porta do Camiño”.

El objetivo de esta actuación era contribuir a la mejora de las relaciones intergeneracionales, al enriquecimiento de los vínculos entre las personas de mayor y menor edad y al conocimiento mutuo, favoreciendo el avance hacia una sociedad para todas las edades.

Entre las actividades desarrolladas en esta jornada de intercambio destacan por parte de los más pequeños la realización de una actuación musical en la que ofrecieron canciones compuestas por ellos mismos, así como la entrega a los mayores de un conjunto de regalos personalizados. Por otro lado, las personas mayores agasajaron a los niños con postales de Navidad y un pequeño desayuno.



Se considera que es una Buena Práctica porque

La actuación ha sido convenientemente difundida entre los beneficiarios, beneficiarios potenciales y el público en general a través de las noticias publicadas en la prensa local y web del Proyecto Urbana.



De este modo se ha contribuido a los objetivos perseguidos con la puesta en marcha de esta actuación, trasladando a la sociedad la importancia de fomentar las relaciones intergeneracionales, así como de inculcar en la infancia el respeto y afecto por las personas de mayor edad.

La actuación incorpora elementos innovadores

Ya que se trató de una actividad experimental en la que, a la vista de los resultados positivos obtenidos, se valorará su repetición o programación de forma continuada. Además, a través de esta actividad se contribuyó a facilitar que las personas mayores de la Residencia Porta do Camiño adoptaran un papel más activo y social en el conjunto de sus actividades diarias, así como que los niños de la zona norte de Santiago conociesen y tomaran conciencia de la realidad de las personas que están en una residencia de mayores.



En definitiva, se trata de una actividad conjunta entre niños y personas mayores en el entorno de una comunidad de personas mayores que tiene como objetivo potenciar valores de respeto, participación, colaboración y convivencia.

Los resultados obtenidos con la actuación se adaptan a los objetivos establecidos

La experiencia ha sido valorada como muy satisfactoria, gratificante y beneficiosa tanto por los mayores como por los niños y niñas participantes en la misma, cumpliéndose los objetivos perseguidos. Los resultados de esta jornada de intercambio no deben ser considerados en términos cuantitativos, sino en términos de aprovechamiento máximo de la posibilidad para que niños y mayores entren en contacto, se relacionen e interactúen.



Contribuye a la resolución de un problema o debilidad regional

El envejecimiento de la población es una transformación importante que estamos viviendo en la sociedad española y europea actual y que en la zona norte de Santiago es más acentuada en relación con el resto de la ciudad. En este contexto podemos observar como problema un creciente distanciamiento relacional y emocional entre las nuevas

generaciones y las personas mayores que ha desembocado en situaciones de abandono y soledad para estas.

Con esta medida se ha tratado de experimentar fórmulas que fomenten desde la infancia los valores de afecto, respeto y solidaridad que contribuye a la reducción de este problema.

Tiene un alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigido.

Se ha tratado de una actuación experimental, concreta y puntual. En la medida en la que se organicen jornadas de esta naturaleza de manera periódica o se incorporen a los programas ordinarios de dinamización social se irá logrando un mayor impacto y cobertura sobre la población a la que va dirigida.

Se han tenido en cuenta los criterios horizontales de igualdad de oportunidades.

Esta actuación tiene en si misma como objetivo la mejora en la igualdad de oportunidades, mediante el refuerzo de la cohesión social. La concienciación de los niños y su educación en valores de respeto hacia las generaciones de mayor edad contribuirá a lograr sociedades más justas e igualitarias.

Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública

Esta actuación no es una intervención aislada, está incluida dentro de un programa de conciliación que forma a su vez parte de una intervención global de dinamización social e igualdad de oportunidades dentro de un conjunto de barrios que presentan unas debilidades en esos aspectos. En el marco de esta intervención global se incluyen otras actuaciones de dinamización social entre personas mayores y con la infancia.